# Francisco Oliva Blazquez: "Para ser una universidad de referencia tenemos que mejorar la financiación" - elEconomista.es - 04/03/2021



## Francisco Oliva Blázquez

### "Para ser una universidad de referencia tenemos que mejorar la financiación"

Carmen García MADRID.

l catedrático Francisco Oliva Blázquez fue
el egido rector de la
Universidad Pablo de
Olavide en las elecciones celebradas el pasado 12 de
noviembre. A pesar de los estragos
de la pandemia en la participación,
obtuvo una mayoría de easí 10 puntos en el voto ponderado. El colectivo más participativo fue el de los
profesores con vinculación permanente, el grupo A. Sin embargo, en
el sector estudiantil, la abstención
superó el 91%.

#### ¿Con qué objetivos principales se plantea esta etapa como rector de la UPO?

Son muchos los objetivos que perseguimos, ya que, ante todo, pretendemos liderar un proceso que nos conduzca a dar un salto de calidad en la UPO, que la convierta en una universidad de referencia en innovación, reputación académica y rendimiento en la investigación. Para ello, un objetivo prioritario es mejorar la financiación de la universidad, así como llevar a cabo políticas activas de consolidación y estabilización de nuestra plantilla, tanto de PDI como de

#### ¿Cuáles son las primeras medidas que ha tomado al iniciar su mandato?

Ha sido prioritario otorgar seguridad en medio de tanta incertidumbre, y establecer unas pautas claras en relación con la docencia y la modalidad de exámenes. Para ello, contamos con una Comisión Covid-19 de la que han entrado a formar parte científicos e investigadores de excelencia de nuestra propia universidad, especialistas en la materia, que nos indican las pautas a seguir para actuar con las máximas garantías. Lo importante, en cualquier caso, ha sido tomar una decisión estable que solo se revisará en caso de que las circunstancias cambien de una forma extraordinaria, algo que, a la vista de la evolución de la pandemia, no puede descartarse.

#### ¿Cuáles son las medidas más novedosas de su programa dirigidas al área de los estudiantes?

Una de las partes de nuestro programa más ambiciosa y creativa ha sido precisamente la de las políticas dirigidas al estudiantado. En este sentido, vamos a crear, por vez primera, un órgano permanente de interlocución entre el Rectorado y los estudiantes, que permita mantener un diálogo continuo, así como una Oficina de Atención y Asistencia Integral al Estudiantado, destinada a ofrecer ayuda, consejo, asesoramiento y apoyo de todo tipo al estudiante, incluyendo el psicológico, social, jurídico, etc. A su vez, impulsaremos la formación integral del estudiantado facilitando la formación en idiomas y soft skills, garantizaremos la igualdad de oportunidades fortaleciendo nuestras ayudas sociales y, entre otras, promoveremos la empleabilidad.

#### ¿Qué papel va a tener la innovación y la digitalización durante los próximos meses?

Estoy convencido de que la transformación digital del sistema universitario es uno de los retos más importantes a los que nos enfrentaremos las universidades a lo largo de los próximos años, y quien no sea capaz de adaptarse a esta necesar realidad perderá el tren de la incorporación de la Industria 4.0.

> La transformación digital del sistema universitario es un gran reto



#### Desarrollaremos un plan formativo en competencias digitales

Tenemos que conseguir el objetivo del papel cero mediante la pro-fundización en la administración electrónica, desarrollar el marco del teletrabajo, promover la inte-gración de formas y herramientas de docencia online así como, en general, la cultura digital. En este sen-tido, desarrollaremos un plan formativo integral en competencias digitales, extenderemos el uso de los sistemas de información a través de dispositivos móviles y, entre otras medidas, llevaremos a cabo un plan integral de digitaliza-ción de los procesos de gestión de toda la universidad. Todo ello sin perder en ningún momento la pers-pectiva humana, porque es fundamental que este proceso de digita-lización sea amable, esto es, centrado en el usuario. Y ofreciendo además ámbitos de relación interpersonal, porque nuestro proyec-to de universidad está centrado en la persona, y para ello es fundamental insistir en el concepto de trabajo en equipo.